



Lettre d'Octobre 2021.

Cher(e) ami(e),

La conférence du 23 juin de M. Jean-Paul Léger sur la Terre Adélie a été passionnante. Nous avons tardé à vous en faire le compte rendu, désormais disponible, avec nos excuses, sur le site internet (rubrique Conférences-Livre d'or). Vous y trouverez un résumé fait par son auteur, ainsi que le reportage habituel de photos et de croqu'endus. Découvrez ou revivez ces moments rares.

Pour notre déjeuner du 29 septembre, nous avons écouté M. Dominique Fumanal, ancien journaliste, sur l'étymologie des noms propres appliquée aux grands marins. La présentation de la conférence est accessible également sur notre site, accompagnée des photos et croqu'endus, selon notre formule désormais habituelle.

La conférence du 27 octobre de Mme Nathalie Madrid sur l'organisation et les missions du Conservatoire du littoral en Aquitaine, est également accessible selon les mêmes modalités. Je vous invite à découvrir le site internet du Conservatoire du littoral, très agréable à parcourir et surtout agrémenté de cartes et de photos magnifiques de nos espaces naturels ou construits.

<https://www.conservatoire-du-littoral.fr/>

Le cycle de nos conférences est donc désormais relancé dans des conditions à peu près normales, sous réserve de la présentation du « pass » sanitaire, comme dans tous les lieux de restauration.

Nous allons revenir à la formule du DINER-conférence à compter de notre prochain rendez vous du **jeudi 25 novembre à 19 h 30**, qui nous permettra d'écouter M. Jean-Philippe Quitot, Directeur interrégional de la Mer Sud-Atlantique, nous parler de la plus récente actualité maritime.

Il n'y aura pas de réunion en décembre. Notre prochain rendez-vous devrait être **le jeudi 27 janvier 2022 à 19h30**. Nous serons nombreux à venir écouter le Commissaire général de la Marine (ER) Jean-Louis Fillon, Délégué général de l'Institut Français de la mer, nous parler des plus récentes évolutions du droit international de la mer et notamment du statut de la haute mer.

A l'issue de la conférence du 29 septembre, a été réunie **notre assemblée générale annuelle**, qui, après avoir approuvé le rapport moral et les comptes financiers de l'exercice écoulé, a désigné pour un mandat de trois ans (2021-2023) les membres du Conseil d'administration. Les huit membres du Conseil sortant qui se représentaient ont été renouvelés, et l'assemblée a élu trois nouveaux candidats : Mme Marie-Claude Guibillon, MM. Charles Clinkemaillie et Richard Luigi.

1



Le nouveau Conseil ainsi constitué de 13 membres s'est réuni le 14 octobre et a désigné un nouveau Bureau et son Président : M. Jean-Michel Suche. Je vous remercie de votre confiance qui m'oblige.

Enfin, je suis heureux de signaler la promotion au grade d'officier du mérite maritime de notre ami Bernard Gaillard, qui a été décoré par les soins du Président du Cercle, lors d'une cérémonie organisée par la Fédération du mérite maritime samedi 23 octobre à l'Escale Mer. A noter parmi les autres décorés, Mme Gaëlle Richard, journaliste à Sud Ouest, qui était venue nous présenter avec M. Glowczak leur ouvrage commun sur l'estuaire. Nous leur adressons nos plus sincères félicitations.

L'actualité maritime dans la région, telle que rapportée par la presse, est restée importante.

- Le Petit Mousse enfin à l'eau (SO 16/07)
- Pierre Blanchot en solitaire (SO 18/07)
- Cordouan entretenu (SO 20/07)
- Journée sécurité en mer (SO 22/07)
- Traitement des eaux du wharf (SO 22/07)
- Cordouan le sacre (SO 25/07)
- Cordouan 40 ans de combats (SO 26/07)
- Jour J pour Cordouan (SO 26/07)
- 1971 la crise de l'huître (SO 27/07)
- Inauguration du Petit Mousse (SO 27/07)
- L'Hirondelle vogue (SO 1/08)
- L'avenir de l'épave Le Frisco (SO 7/08)
- le fleuve vu du ciel (SO 10/08)
- Arrêté dégustation des huitres- suite (SO 11/08)
- A Pauillac, la drague chavire (SO 12 /08)
- La pinasse en régates (SO 13/08)
- Histoire des noms des plages (SO 15/08)
- La pointe du Verdon (SO MAG août)
- Fêtes de la mer d'Arcachon (SO 16/08)
- Christian Buchet interviewé (SO 16/08)
- Bacalan et le Petit Mousse (SO 16/08)
- Les navettes maritimes du Bassin (SO 19/08)
- Le Grand Marin de Catherine Poulain (SO 19/08)
- Pourquoi le musée des phares à Brest est menacé (Le Télégramme 19/08)
- La navette du Banc d'Arguin(SO 26/08)
- Paddle sur le Garonne (SO 27/08)
- La régates des pinasses (SO 28/09)
- Le phare de Cordouan et le maire (SO 29/08)
- Thon rouge à la criée de St Jean de Luz (SO 31/08)
- Le jet ski en Garonne (SO 31/08)



- 40 ans d'Aqualande (SO 02/09)
- Le pôle naval de Bordeaux (SO 3/09)
- Ils habitent sur leur bateau (SO 3/09)
- Une traversée Blaye Lamarque (SO 4/09)
- L'UNIM à Bordeaux (SO 10/09)
- Pourquoi pas un pont aval (SO 14/09)
- Le Borda en escale (SO 20/09)
- Des algues d'un genre nouveau (SO 22/09)
- Les défis du chantier de l'Hermione (SO 23/09)
- Inauguration du terminal de Bassens (SO 24/09)
- Le câble sous-marin du Porge (SO 25/09)
- Cordouan après le classement (SO 26/09)
- 49 ème Grand pavois (SO 27/09)
- Eolien en mer à Oléron (SO 29/09)
- Le ver prédateur d'huitres (SO 30/09)
- Mesurer la pollution des paquebots (SO 30/09)
- Flying whale le dirigeable (SO 3/10)
- Astérix et la mer (Hors série SO)
- La Marine nationale et le collège de Blaye (SO 5/10)
- La Grèce commande trois frégates (SO 5/10)
- L'Australie renonce aux sous marins français (SO 5/10)
- Le trimaran Arkema IV recyclable (SO 5/10)
- Echouement du fileyeur Si (SO 9/10)
- Sauver la cabane tchanquée (SO 12/10)
- Une nouvelle expo au Musée Mer (SO 12/10)
- Le catastrophique naufrage des ports français de Paul Turret (Atlantico 17/10)
- Les cartes de Georges III (SO MAG oct)
- Bassin à flots premier salon Les Nautiques (SO 20/10)
- Couach et le programme de vedettes SNSM (SO 22/10)
- Le café transporté par voilier (SO MAG Oct.)
- Hélicoptage sur le Queen Elizabeth (SO 22/10)
- Les médaillés maritimes (SO 22/10)